

Editorial

Presentamos la Revista 2 del año 2019, construida en base al esfuerzo del Comité Editorial y de los aportes de los autores que hoy presentamos. Para todos los que trabajamos en su elaboración es una buena noticia estar cumpliendo con una de nuestras metas que era estar al día en la publicación. Felicito y agradezco a todos quienes han participado en lograr esto.

En este número se cumple otro de nuestros anhelos: publicar revisión de temas docentes transversales que sean de utilidad para nosotros los subespecialistas, para recordarnos que la Medicina es un todo —aunque nos dediquemos solo a una pequeña parte de ella— y que hay temas que debemos conocer y que sirven también para la formación de nuestros alumnos de pre y de postgrado. Desde ya espero que estos artículos les sirvan, ya sea como parte de nuestra cultura médica o como material de estudio y revisión.

Se inicia este número con una investigación del Servicio de Oftalmología sobre un tema específico dirigido a ese grupo, pues es bastante técnico lo que ellos quieren aquí mostrar. Esta investigación es seguida por un caso clínico, el cual claramente

es de interés general, pues toca una entidad que pocos conocemos y probablemente es más frecuente de lo que se diagnostica. Los invito a leerlo, pues este caso cumple con el objetivo ya enunciado. Continúa este número con 4 revisiones de temas transversales, más o menos conocidos, pero que claramente son de amplio interés y que llenan nuestras expectativas en cuanto a la forma y al fondo: una revisión de una enfermedad infecciosa poco conocida por la mayoría de nosotros, pero que a todos nos puede tocar enfrentar, ya sea como infectados o médicos. Sigue el interesante artículo sobre la utilidad de la actividad física en una enfermedad tan prevalente como el EPOC, para luego continuar con una revisión del corazón de la mujer, tema de mucha actualidad y que fue enviado por un colega venezolano desde la Sociedad Venezolana de Cardiología. Nos produce mucha alegría recibir contribuciones desde fuera del país, contribuciones que van directo hacia nuestros objetivos y que agradecemos. Termina esta sección con una revisión de las infecciones profundas del cuello, tema relevante de tener en mente, especialmente del cuándo y cómo sospechar de esta patología que puede ser tremendamente grave.

Para finalizar contamos nuevamente con una contribución del Departamento de Obstetricia y Ginecología y esta vez con la Unidad de Endocrinología de este Hospital, quienes nos muestran lo que se debe hacer con la enfermedad tiroidea en el embarazo, tema de alta relevancia e impacto en salud y que los médicos no especialistas manejamos superficialmente y poco conocemos de su tremenda relevancia y de cómo se debiera enfrentar. Es una guía para todos nosotros y para todos los que puedan tener la posibilidad de atender a una paciente embarazada o con interés de serlo. De nuevo agradezco el esfuerzo de este Departamento y en particular el del Dr. Álvaro Sepúlveda-Martínez, quien ha estado a cargo de llevar adelante estas publicaciones en nuestra Revista.

No puedo terminar esta reseña sin dejar de mencionar el test radiológico, contribución que sigue estando con nosotros a pesar de la distancia física de nuestros colaboradores, y que nos sigue aportando con conocimientos de un tema en que todos, de una u otra forma nos vemos involucrados. Gracias a quienes han mantenido viva esta sección.

Los invitamos a revisar este nuevo número y ojalá se estimulen para ser parte de nuestra Revista, enviando artículos de revisión, casos clínicos o trabajos sobre temas que ustedes manejen y que les parezca sean de interés transversal para así seguir aportando en la formación y en la cultura médica de nuestro entorno y de todos quienes tenemos acceso a esta Revista.

Dr. Héctor Ugalde P.
Editor Revista HCUCH